

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.664

Franqueo  
concertado

Lunes 30 de Agosto de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 19

## EDITORIAL

### EL GRAVE RIESGO DE NO HACERSE OBEDECER

Hace algún tiempo, Castellón empezó a quedar sin carbón. La subida de precio que nos temíamos no tardó en producirse. En realidad, nuestros logreros carecen de originalidad. El truco ya está demasiado gastado. Lo único que disculpa la reiteración en el procedimiento es su infalibilidad.

Conseguida el alza, volvimos a tener carbón. Pero al igual que nosotros, la comisión municipal de Abastos estimó injustificado el aumento. No hay ninguna razón que abone el sobreprecio del carbón vegetal. Las materias primas y el costo de producción no se han encarecido. Tampoco el transporte, que en la mayoría de los casos se realiza con vehículos de tracción animal. La intervención municipal estaba indicadísima. Se trata de una pretensión abusiva, agravada en estas circunstancias por el excesivo encarecimiento de vida que en otros artículos se padece. Las economías y restricciones han llegado al máximo en miles de hogares. Esta actitud de los distribuidores del carbón constituye un peligroso sabotaje, por todas las razones expuestas. Y la comisión de Abastos decidió restablecer el precio, aproximándolo mucho al primitivo, aunque haciendo una concesión a los vendedores, que vieron un tanto elevado el precio normal.

Cuando tal decisión se hizo pública, faltó muy poco para que hubiésemos publicado un comentario elogioso. Un temor nos contuvo. ¿Harían caso de la disposición municipal? La duda era bastante fundada. Recordábamos el caso del pescado, bastante parecido a éste. Tuvíamos presentes otros muchos casos, cuya enumeración es innecesaria, por estar bien latentes en el ánimo de nuestros lectores. Hace tiempo que, por todo esto, tenemos la impresión de que el Ayuntamiento no sabe hacerse obedecer. Esto siempre es de lamentar; pero ahora lo es mucho más porque forzoso es reconocer que en los consejeros municipales (y particularmente en los que integran la comisión de Abastos) hay un verdadero deseo de trabajar y actúan con el plausible afán de dar soluciones acertadas y eficaces a los muchos problemas que las necesidades de la guerra hacen pesar sobre los Municipios.

Quienes, por deberes profesionales, seguimos atentamente las labores de los consejeros, tenemos sobrados antecedentes para no vacilar en proclamar que su trabajo es infatigable y que en no pocas ocasiones aquél es acertado. Pero también poseemos la triste convicción de que su esfuerzo es casi nulo, por esa sencillísima razón de que los acuerdos, resoluciones y decisiones vienen siendo letra muerta, porque falla la enérgica decisión en el momento de hacerlos cumplir.

¿A qué es debido este fenómeno? Por el momento no queremos ahondar más este comentario. Como no nos inspira un afán demoleedor, ni tampoco queremos sentar plaza de alarmistas, preferimos detenernos en la exposición de una realidad indiscutible, que es del dominio público. Claro que no nos daremos por conformes con que el comentario quede en una simple exposición. Para eso, preferiríamos suprimirlo, que temas nos sobran y espacio nos falta. Aspiramos a que de esta exposición de hechos se extraigan todas las resultantes; pero preferimos que sean los consejeros los que, estimulados por esta advertencia, examinen su propia conducta y deduzcan las consecuencias pertinentes.

Hoy con el carbón, como ayer con el pescado y siempre con múltiples cosas, las decisiones y resoluciones municipales vienen siendo saboteadas con irritante impunismo. A raíz de ser aumentado el precio del carbón, Castellón estuvo abastecido con exceso. A los tres días de la rebaja ordenada por el Municipio, no hay un tizón en ninguna carbonería. ¿No está esto claro? ¿Puede tolerarse que el ambicioso capricho de los vendedores de todo género siga predominando, ocasionando al público molestias indebidas y mofándose con el mayor descaro de las autoridades? ¿No creen éstas que ha llegado ya el momento de poner punto final a este estado de cosas?

Meditenlo, que el caso lo requiere. Para nosotros no es sorprendente lo de los carboneros. Después de lo que viene sucediendo con los del pescado, era de esperar. Por eso nos abstuvimos de aplaudir una medida que nos pareció excelentemente oportuna. Lo de ahora era naturalísimo. Y nos daríamos por satisfechos si no tuviésemos mayores consecuencias. Pero bueno es recordar que llevamos tres meses sin carne, porque se permite a los carniceros una injustificada resistencia pasiva. Para decir esto nos basta con saber que en todos los pueblos de la provincia de Castellón hay carne y si aquí no la tenemos es porque los carniceros quieren imponer una nueva subida que las autoridades no les consienten.

De seguir como hasta aquí, no tardará en producirse el fenómeno de que careceremos de todo a sabiendas de que hay carne, como hay carbón y hay pescado. Y esto sería el colmo de los colmos. Si en todo esto no hay más que una honda maniobra de sabotaje (como lo parece), la verdad es que se les está haciendo el juego a los agentes provocadores. Porque, en fin de cuentas, con la norma de conducta de nuestro Municipio el sabotaje triunfa siempre: tanto si se deja elevar los precios como si se tolera que Castellón deje de estar abastecido de artículos de consumo indispensable. Y hasta ahora el dilema del público es bien sencillo: o paga lo que le quieren pedir o sufre las privaciones que se le imponen injustificadamente.

Y así será siempre, mientras el Municipio no quiera comprender que tiene el deber ineludible de hacerse obedecer y de imponer sus justas resoluciones, sancionando los sabotajes descarados con el rigor que exige el bien de la causa antifascista, a la que con estas cosas tan gravemente se compromete.

## EL SABADO EN EL CINE DORE

### En la conferencia provincial del partido Comunista se abordaron temas de vital interés

#### LAS DELEGACIONES

De las ubérrimas tierras de la Plana, de las áridas serranías del Maestrazgo, de la fecunda vega del Palancia campesinos robustos y ágiles llevaron la voz densa de preocupaciones, la voz afanosa de rutas certeras, a la II Conferencia Provincial del Partido Comunista, que se celebró el sábado último en el Salón Doré de nuestra capital. Sus caras angulosas, sus rudos ademanes daban a la reunión la expresión exacta de la vida campesina castellonense. También había obreros enérgicos de larga tradición revolucionaria, que daban un vigoroso prestigio a la Conferencia.

Y resaltando esta emoción de los representantes de la fábrica y del campo, unos hombres con vendajes, el cuerpo cosido de cicatrices, representaban a los heroicos combatientes de nuestro glorioso Ejército Popular.

Treinta y cuatro delegaciones, de otros tantos pueblos de la provincia, acudieron a reflejar la experiencia de trece meses de lucha y a plantear los problemas trascendentes de sus respectivas localidades.

El frente de guerra encarnado en asuellos heridos y mutilados, y el frente del trabajo, del que eran fiel expresión aquellos obreros y campesinos, se fundían en un abrazo cordial y entrañable.

#### LAS PRESIDENCIAS

Nombrada la presidencia de honor que recae en los camaradas Stalin, Dimitrov, Thaelman, Pepe Díaz, "Pasionaria" y todos los caídos en el campo de batalla, se pasa a designar la presidencia efectiva, siendo elegidos por aclamación los camaradas Escrich, que asiste a la Conferencia en representación del Comité Central; César Zapico, José Santacreu; Rosa Giner, de Vall de Uxó; Sebastián Marmaña, de Vinasoz y Carceller, de Villarreal. Como Secretario de Actas se designa a Constantino Aznar.

#### UN MAGNIFICO INFORME DEL CAMARADA SANTACREU

Se concede la palabra al camarada José Santacreu, quien hace el informe de la situación política de nuestra provincia.

Dice que la brillante ofensiva realzada por nuestras fuerzas en los frentes del Cento y del Este demuestra que ya tenemos un Ejército Popular Regular, potente y disciplinado, con jefes heroicos y capaces surgidos del pueblo. Ejército que ha tomado la iniciativa en la lucha, desbaratando los planes del enemigo y obligándole a combatir en el sitio y condiciones elegidas por nuestro mando.

Nuestro glorioso Comité Central, desde los primeros días de la insurrección fascista planteó la necesidad de organizar un potente ejército popular, con disciplina de hierro y con un mando único. Y en este sentido el Partido trabajó con entusiasmo en un plano nacional, organizando a millares y millares de combatientes en el 5.º Regimiento, base de nuestro Ejército Popular, y siguiendo la misma línea el Partido en Castellón, a pesar de su debilidad, supo movilizarse y realizar un gran trabajo. En la colaboración con las de más fuerzas antifascistas de Castellón organizamos en los primeros días del movimiento el Batallón Matteotti; más tarde, el 5.º Regimiento, que lo ofrecimos al Gobierno de

la República y que sirvió de base para la organización de los gloriosos batallones de Carabineros que actualmente luchan en los frentes. Participamos activamente en la organización del Castellón núm. 1, primer Batallón de Ejército Regular que se organizó en España y posteriormente en la organización de 10 Batallones más, perfectamente equipados y disciplinados. Es necesario hacer resaltar el esfuerzo desarrollado por nuestro Partido en estas tareas, por cuanto tuvimos que vencer la incompreensión de algunos compañeros de la C. N. T. y de la F. A. I. que se oponían rotundamente a la organización de estos batallones, llamándoles "fuerzas de la contrarrevolución".

A un gran Ejército Popular corresponde una gran industria de guerra, que produzca en cantidad suficiente toda clase de armas y municiones para los frentes y para las reservas. El Partido ha tenido una gran debilidad en nuestra Provincia en este aspecto del trabajo. En Castellón existen dos fundiciones de alguna importancia, controladas por el Sindicato Metalúrgico de la C. N. T.; desde el primer día fabricaron balas de pistola y bombas de mano, que iban a parar a los incontrolados que asolaban nuestra provincia. Ahora trabajan para Guerra, pero las tentativas que el Gobierno ha hecho para controlar y militarizar estas fundiciones han fracasado por la oposición sistemática hecha por el Sindicato.

Las grandes tareas que la guerra plantea en el orden de la producción hacen necesaria la unidad sindical, de la que nuestro Partido es ferviente partidario y organizador. El pacto firmado por el Comité Nacional de la C. N. T. y la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. adolece de falta de preocupación por los problemas de la guerra. No habla para nada de la ayuda que hay que prestar al Gobierno y no da normas para intensificar y desarrollar la industria de guerra. No obstante, nosotros debemos trabajar para que los Comités de enlace que se creen entre la C. N. T. y U. G. T. tengan por norte hacer de los Sindicatos los mejores colaboradores del Gobierno en la intensificación y coordinación de la producción.

En la vida del campo nuestro Partido ha tenido una meritisima actuación. Los atropellos, robos y asesinatos a los pequeños campesinos se sucedían; a punta de pistola eran impuestas las colectividades; había en el campo ambiente de guerra civil entre obreros agrícolas y campesinos. Pero la política enérgica y consecuentemente revolucionaria de nuestro Partido ha hecho el milagro de devolver la tranquilidad al campo español. El Decreto del Ministerio de Agricultura de 7 de Octubre de 1936; el Decreto de ayuda a las colectividades libremente constituidas; el de ayuda y defensa de los intereses de los campesinos y de los obreros agrícolas.

Es necesario llevar al ánimo de los campesinos y de los obreros agrícolas el convencimiento de que aunque este año no han tenido ningún beneficio en la cosecha de la naranja, a causa de la catastrófica actuación del C.L.U.E.A., no ha de repetirse el caso en la próxima temporada, puesto que el Gobierno está dispuesto, ordenando la exportación, a que sea debidamente pagada la

naranja y al mismo tiempo a impedir que unos cuantos incontrolados puedan quedarse con las divisas que tanta falta hacen al Gobierno para adquirir los elementos necesarios para ganar la guerra.

Es necesario que se cultiven los huertos y crear una red de Cooperativas para que, a través del Gobierno, organicen la exportación de este fruto y de esta forma puedan los campesinos obtener una justa retribución a sus esfuerzos.

Es necesario explicar a los campesinos cómo deben hacerse las transformaciones de cultivo, para evitar caprichosas talas de olivos, de algarrobos y naranjos, que ponen en peligro la riqueza de nuestra Región.

En el centro de nuestra actividad debemos colocar la tarea de unir estrechamente a los obreros agrícolas y a los campesinos. Para ello hemos de trabajar dentro de la Federación de Trabajadores de la Tierra y de la Federación Provincial de Sindicatos Agrícolas para llegar rápidamente a la fusión de ambas organizaciones dentro de la Federación de trabajadores de la Tierra y para estrechar los lazos entre esta organización y los sindicatos campesinos de la C. N. T.

Hay que luchar implacablemente contra los especuladores, pues encarecen los artículos de tal manera que los obreros no pueden comprar lo más indispensable para comer. En la especulación se dan los tipos más variados. Unas veces son los comités de abastos, que acaparan los artículos y elevan el precio, realizando un formidable negocio a costa de las grandes masas consumidoras. El que fué Comité de Abastos de Castellón es un ejemplo vivo, pues a pesar de haber tirado millares de kilos de patatas y bacalao, por haberse estropeado, todavía ganó cuatro millones de pesetas en muy pocos meses. Otras veces la especulación se hace por medio de alguna Cooperativa, como la de la C. N. T. de Benicarló, que compraba los tomates y al remitirlos a Barcelona aumentaba en un ochenta por ciento su precio. Otras veces la especulación parte de algunos dueños de comercio, que aumentan exageradamente los precios aprovechando la escasez de cualquier artículo.

Es necesario también señalar el papel contrarrevolucionario del P. O. U. M. El P. O. U. M. coincide con Franco al atacar al Frente Popular y decir que es la causa del alzamiento de los generales traidores. Coincide con los fascistas al atacar al Gobierno y estimular la parte más irresponsable de ciertas organizaciones para que se mantenga un estado permanente de indisciplina. El P. O. U. M. se opone a la formación del Ejército Regular, roba las armas que son necesarias en los frentes y apoyándose en los incontrolados produce alzamientos contrarrevolucionarios en Cataluña contra el Gobierno para derribarle y facilitar el triunfo de nuestros enemigos. El P. O. U. M. inició la campaña contra la U. R. S. S., que es nuestra ayuda principal en la lucha que sostenemos, y esta campaña

(Pasa a la cuarta plana.)

# Desde Granada hasta Zuera las tropas leales avanzan en todos los frentes

INFORMACION OFICIAL DE LOS FRENTEROS

## PARTES DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

**Las tropas republicanas toman la ofensiva en todos los frentes, realizándola victoriosamente. — Mientras en el Este son conquistadas importantes posiciones, en Granada se realiza un impresionante avance y en el Norte queda frenada la progresión fascista**

**CENTRO.** — En el frente de Guadalajara el enemigo presionó en el sector de Belaña, sin lograr resultado alguno. En los demás sectores, tiroteos y cañoneos.

Se han presentado a nuestras filas, cuatro evadidos.

**NORTE.** — La artillería enemiga disparó sobre nuestras posiciones del Riquín. Bombardeó también nuestras posiciones de la Rebollido. Los facciosos atacaron las posiciones de La Escrita y en otros sectores, con gran lujo de armamento, siendo rechazados.

Se han capturado trece prisioneros en el frente de Santander. En Asturias se han pasado a nuestras filas trece paisanos.

**SUR.** — Nuestras tropas iniciaron esta mañana una ofensiva, que dió por resultado la toma de las posiciones enemigas de El Calar, Huejar-Sierra (Granada) y el Dermejo, que cortan las carreteras de San Francisco, quedando las fuerzas que hay en los hoteles del Duque totalmente rodeadas.

Otras fuerzas propias se han apoderado de Pradollano, Sierra Negra y la Ermita del Padre Eterno, en las proximidades de Orgiva.

**SUR DEL TAJO.** — En la madrugada de hoy nuestras fuerzas realizaron una descubierta en las proximidades del Cerro del Aguila, entablándose fuerte combate con el enemigo y causándole bajas vistas.

La artillería propia actuó eficazmente en el sector de Don Benito. Se han presentado en nuestras filas, procedentes del campo faccioso, 4 soldados con armamento y un paisano.

**EJERCITO DEL ESTE.** — Hoy han caído en nuestro poder todas las posiciones enemigas del sector de Belchite, las que formaban una de las organizaciones más fuertes del adversario en el frente de Aragón. La cadena montañosa que cierra el sector de Belchite por los frentes Sur y Oeste con las posiciones de Pueyo, Legua, Ermita, El Pólas, La Serna y la Carbonera han quedado totalmente ocupadas. El enemigo, que no ha caído en nuestro poder ha huido, dispersándose por el campo o refugiándose en el pue-

blo de Belchite, que quedó totalmente cercado. Ha dejado en nuestro poder abundante material de guerra e incluso armamento

Son muchos los soldados rebeldes que pasan a nuestras filas al aproximarse las columnas de ataque y todos manifiestan deseo de pelear en defensa de la República.

La columna que conquistó Mediñana, ocupó hoy nuevas posiciones en dirección a El Burgo de Ebro.

En el sector de Zuera se mejoraron las posiciones hacia el anco derecho. Las unidades que progresan hacia el Sur alcanzaron las inmediaciones de San Mateo.

En el resto de los frentes se combatió tod el día sin modificarse las posiciones alcanzadas en jornadas anteriores.

En la lucha aérea sostenida hoy, fué derribado un aparato enemigo. Nosotros perdimos otro.

**EJERCITO DE LEVANTE.** — Fuerzas propias, apoyadas por la artillería, continuaron su avance en dirección a oril y Masegoso. Otras, en fuerte combate con el enemigo, avanzaron en la zona de Valdecuena, hasta situarse al Noroeste de dicho pueblo, desde donde batían las comunicaciones. Pero un contraataque rebelde, con toda clase de elementos, las obligó a regresar a su base.

Desde el sector de Terriente se ha ocupado la Muela de dicho nombre, desde la que el enemigo hostilizaba frecuentemente. En el sector de Villastar continuó nuestro avance, rebasando los altos de Marmizquita, hasta enlazar con las fuerzas de Morrón de Quilez.

Al Norte de Teruel nuestra artillería e infantería actuaron con eficacia contra la posición de Bueña.

En la mañana de ayer se oyó tiroteo en las calles de Santa Eulalia, viéndose salir poco después grupos, que situándose hacia las afueras del pueblo, hacían fuego por descargas sobre el interior. Se puede asegurar que se trataba de fusilamientos.

### Des significados facciosos llegan a Santander cuando estaba en nuestro poder, siendo hechos prisioneros

Gijón. — Antes de la ocupación de Santander por los facciosos, aterrizó en el aeródromo de la Albericia una avioneta ocupada por dos tripulantes, que al tomar tierra dieron vivas a Franco y a Italia, creyendo que aquel hecho se había producido ya.

Los aviadores republicanos les hicieron ver que estaban en territorio leal. Esto produjo a los viaje-

ros enorme sorpresa y exhibieron documentación de súbditos ingleses. No obstante, se pudo descubrir inmediatamente que se trataba del jefe del servicio de información de Franco, Suárez González, sobrino de González Byas y del periodista Roberto Belleville.

Al primera se le trasladó en avión a Asturias y Belleville quedó preso en Santander.

### La aviación rebelde realiza tres bombardeos sobre Gijón

Gijón. — Ayer la aviación facciosa realizó otras tres incursiones

## Las tropas republicanas desarrollan un arrollador avance en los frentes granadinos. — La aviación leal ataca brillantemente en el Norte. — Belchite queda totalmente cercado. — El traidor Franco confiesa cínicamente que Santander fué conquistado por las fuerzas italianas

sobre la población, arrojando bombas sobre el puerto del Musel.

Ocasionaron daños y algunas víctimas.

### Interesantes manifestaciones del capitán de un navío inglés bombardeado por los fascistas

Barcelona. — Ha llegado a este puerto el vapor inglés "Noemi Julia", agredido, como ya es sabido, por los aviones facciosos.

El capitán ha dicho que los aviones atacantes llevaban como distintivo una calavera y dos tibias dentro de un círculo negro. Descendieron a escasa altura y después de agotar su cargamento de bombas, ninguna de las cuales alcanzaron al buque, ametrallaron la cubierta, sin ocasionar víctimas.

El capitán del vapor inglés continuó diciendo que llevaba cuarenta años navegando y que nunca hubiera pensado que las piraterías de los submarinos alemanes durante la gran guerra pudieran ser superadas, veinte años después, por los aviones fascistas.

### En el frente granadino las fuerzas leales inician una brillante ofensiva

Almedijar. — Esta mañana, fuerzas de la 22 y 23 Divisiones iniciaron un ataque contra las posiciones fascistas del sector granadino. A pesar de las dificultades del terreno, pues todos los combates se han desarrollado en plena Sierra, se consiguieron importantes avances.

A las diez de la mañana, la 23 División había conseguido los objetivos que se le marcaron y la 22 consiguió pasar por diversos sitios el río Guadalquivir, que venía muy crecido. Se conquistaron importantes reductos fascistas y prosiguió el avance, aunque el enemigo ha sido reforzado con fuertes contingentes de tropas moras.

### La aviación leal sigue actuando brillantemente en el Norte

Valencia. — A las cuatro treinta de la tarde el Ministerio de Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota:

"Las fuerzas de aviación leal que hay en el Norte siguen comportándose heroicamente. Ayer entablaron combate varios monoplanos con algunos aparatos de caza enemigos, derribando un Fiat, que cayó en el mar, a dos millas del cabo Torres.

Nuestros aviones realizaron un bombardeo sobre dos batallones y un convoy motorizado, en las proximidades de Cabezón de la Sal. Después del bombardeo y en vuelo bajo, ametrallaron a dichas fuerzas.

### Solemne entrega de banderas a la 40 Brigada Mixta

Madrid. — Se ha celebrado el acto de entregar cuatro banderas, una para cada uno de los batallones que constituyen la 40 brigada mixta. Han sido regaladas por el Frente Popular de Carabanchel Bajo.

## NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA

### CON DESENFADO CINICO, EL TRAIADOR FRANCO CONFIESA OFICIALMENTE LA CONQUISTA DE SANTANDER POR LAS TROPAS EXTRANJERAS DE ITALIA

Valencia. — A la una de la madrugada facilitaron en el Ministerio de Defensa Nacional la siguiente nota: "La capital de Santander ha caído en poder de los facciosos. No han tomado la ciudad fuerzas rebeldes españolas, sino unidades regulares italianas, que formando varios divisiones y al mando de generales también italianos, han llevado la parte principal del ataque, con el auxilio secundario de marroquíes mercenarios e insurrectos españoles.

Los cronistas militares de los grandes diarios europeos han venido enumerando la cuantía de todas las tropas que por Reinos y Ontaneda llegaban hasta el puerto santanderino, señalando la enorme proporción que entre ellas alcanzan las unidades italianas, provistas de material bélico mucho más considerable aún que el que se empleó para la toma de Bilbao. Pero de esta preponderancia italiana hay, además, una declaración oficial en el telegrama de felicitación y gratitud que Franco ha dirigido a Mussolini en el momento en que las tropas legionarias test se consigna en el despacho, entran en la ciudad de Santander, en franca unión y fraternidad con las tropas nacionales.

El general insurrecto español, dirigiéndose al dictador italiano, escribe: "Rindo a V. E. el tributo de nuestro agradecimiento y admiración por el valor demostrado por las tropas italianas... La redacción del telegrama termina así: "El valor y disciplina de que las tropas italianas han dado muestras en esta ofensiva, han coadyuvado de forma patente a la conquista de Santander y han ayudado y seguirán ayudando a la victoria final..."

La guerra, que comenzó por nuestra parte siendo una guerra por la libertad, se ha convertido ya en una guerra por la independencia. Legiones extranjeras invaden y asotan el territorio patrio, guiadas por una turba de españoles traidores. Peleamos contra una rebelión interna y contra una agresión extranjera, que se realiza con descaro por tierra y por mar, mientras subsiste, para escarnio de cuantos lo suscriben, un pacto titulado de No Intervención, que mandata a la República con ánimo de imposibilitarle la defensa.

En este trance, el Gobierno declara de nuevo, en nombre del pueblo español, la firmísima voluntad de seguir luchando contra la tiranía, sin que le arredren ninguna clase de vicisitudes...

Las fuerzas estaban formadas al mando de su comandante y del jefe de la División.

Al llegar el coronel Ortega y el General Miaja, el público les ovacionaron. Ambos jefes recordaron la actuación de esta Brigada, que conquistó el Parque del Oeste y luchó en la Ciudad Universitaria, en los días azarosos de Noviembre.

El general Miaja dijo, entre otras cosas: "Con soldados como los nuestros la victoria es segura. No han de arredrarnos las vicisitudes de la lucha. Para defender la libertad del mundo entero nos sobra espíritu y valor, pero necesitamos que no se nos niegue una ayuda material.

### Detalles ampliatorios del avance leal en la provincia de Granada

Almedijar. — El primer día de la demostración ofensiva iniciada por nuestras fuerzas se han ocupado importantes posiciones de Sierra Nevada y fortificaciones que son una amenaza para Granada. Las alturas de Veleta nos ponen en posesión de alturas de gran importancia.

En otros movimientos convergentes se conquistó el cortijo de Masa Grande y Umbria y las posiciones inmediatas que el enemigo tiene en Pradollano.

Se cogió a los facciosos bastantes cadáveres, abundante material de guerra y municiones.

Al atravesar las tropas leales por varios sitios y rebasarlo el río Guadalquivir el enemigo, temiendo que en los planes del mando entrase el apoderarnos por sorpresa de Orjiva, de gran importancia para la defensa de Granada, acumuló urgentemente gran cantidad de elementos.

El avance por Sierra Nevada ha sido de bastante profundidad, a pesar de la resistencia contraria, apoyada por la aviación, que bombardeó nuestras líneas.

Otra columna republicana ha conquistado la posición del Dornajo y El Calar.

La primera de ellas estaba situada en la retaguardia de las líneas enemigas, a bastante profundidad.

En la tarde de ayer, domingo, se atacaron con éxito las posiciones de Casa del Duque y Toril.

## CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO MUNICIPAL

A las 10'15 noche  
La comedia frívola en TRES ACTOS, titulada

"A LA PUERTA DE TU ALCOBA"

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45  
"LA GLORIA", película de la UNIVERSAL.

Y "CLARO DE LUNA", por Lawrence TIBERT.

### Se gratificará

a quien entregue en esta Administración una cartera pequeña de piel negra, conteniendo documentos y credencial de Carabinero a nombre de Rogelio Burgos, extraviada desde el Cuartel C (antes guardia civil) hasta Correos.

## INFORMACION GENERAL

### Una enérgica medida sobre los precios abusivos y los delitos de aparamiento de comestibles

Valencia. — "La Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Decreto de la Presidencia, disponiendo que los ministros de Agricultura y Hacienda elevarán una propuesta de los precios máximos que debe percibir el productor y el que ha de satisfacer el consumidor por los artículos de primera necesidad. La Presidencia queda facultada para fijar los precios de compra o venta de los productos naturales o manufacturados, cuya tasa estime oportuno establecer. Se considerará como acto de hostilidad al Régimen el alterar los precios, ocultar o acaparar los artículos, cometer irregularidades en el peso o variar las cualidades. Los presuntos responsables entrarán en prisión mientras se tramite el procedimiento, castigándose con el decomiso de las mercancías. Todas las autoridades quedan obligadas a prestar a la Dirección General de Abastecimientos el mayor auxilio.

Orden del Ministerio de Defensa Nacional por la que se prohíbe la expedición de licencias absolutas por estar movilizados todos los hombres útiles, desde los 20 a los 45 años.

### Concurso para conductores de automóviles

Valencia. — La Jefatura central de Transportes del Ministerio de Hacienda convoca, sin limitaciones, la provisión de plazas de conductores de automóviles, con el mismo sueldo de los carabineros y un plus de 7 pesetas por día, cuando salgan de su residencia.

### El S. N. de Arquitectura e Ingeniería muestra adhesión al Gobierno

Madrid. — El Sindicato Nacional de Arquitectura e Ingeniería (U.G.T.), en Asamblea general, acordó enviar su más fervorosa adhesión al Gobierno de la República, poniendo en sus manos todos los elementos de que dispone para trabajar por la victoria.

### Los socialistas quieren una unidad auténtica para ganar la guerra

Madrid. — En un mitin organizado por el grupo sindical socialista de Seguros, el presidente de la Agrupación Socialista Madrileña, Gómez Hegido, al hablar de los problemas de la unidad de los partidos marxistas dijo que si no se ha conseguido no es porque los socialistas pongan obstáculos.

Queremos—añadió—cosas concretas y hasta ahora no hemos podido obtener de los comunistas la misma posición. Es preciso, no una unidad superficial, sino auténtica, para evanos el triunfo en la guerra.

### El padre Revilla condena, en la vista de un juicio, el movimiento faccioso

Madrid. — Se ha visto una causa contra siete procesados, entre los que figuraba el famoso Padre Revilla.

En el momento del juicio, Revilla, que está afiliado al Partido Sindicalista, condenó al movimiento fascista, por considerarlo ilícito. Fue absuelto, así como también otros procesados. Los restantes fueron condenados: uno, a supresión de derechos políticos y otros, a dos años de internamiento en un campo de trabajo.

### Inauguración de la Exposición Nacional de la Juventud

Valencia. — Se ha celebrado la inauguración de la exposición de la exposición nacional de la Juventud. Entre los asistentes figuraban el ministro de la Gobernación y los señores Vayo, Pretel, Lamóneda, Federico Melchor y Carrasco.

El secretario general de la J.S.U. pronunció un discurso, en el que recordó los esfuerzos de la organización para llegar a la unidad de todos los jóvenes españoles y de sus preocupaciones por ganar la guerra.

Julián Zugazagoitia dirigió breves palabras a los reunidos, diciendo que la juventud está cumpliendo con su deber, dando un magnífico ejemplo de abnegación y sacrificio.

Después pronunciaron discursos Lamóneda, Vayo y el socialista alemán Max Brau.

Finalmente, se proyectó el film soviético "En pie la juventud".

### Juez especial por la desaparición de Andrés Nin

Madrid. — Ha sido nombrado juez especial para instruir el sumario por la desaparición de Andrés Nin, don Manuel Moreno Laguña. En representación del Ministerio Fiscal intervendrá don Carlos de Juan.

### El ministro de Defensa visita el Ampurdán

Gerona. — Ha visitado algunos lugares de las costas del Ampurdán el ministro de Defensa Nacional. Retizó el viaje en avión.

### EXTRANJERO

**La juventud antifascista española, juzgada por un periodista inglés**

En el "Daily Worker" escribe un artículo ensalzando la obra realizada por la juventud española, un periodista inglés que ha sido testigo de la lucha que la democracia española sostiene contra el fascismo universal. Este periodista ha recorrido los frentes de Madrid, y, durante un bombardeo de la capital, por la aviación hitlo-alemana, fué herido. En un hospital español, curó sus heridas.

"La juventud—dice en su artículo—ha desempeñado y desempeña un importante papel en la guerra de España. En las filas del 5.º Regimiento, que contribuyó en gran manera a frenar el avance de los mercenarios fascistas hacia Madrid, había muchos milicianos que no habían cumplido los veinte años.

Actualmente, hay batallones en los campos de batalla, compuestos casi por completo de miembros

pertenecientes a organizaciones juveniles.

Antes de ingresar en el hospital—sigue diciendo—visité el frente del Jarama. Entre los combatientes que allí se encontraban, conocí a dos jóvenes de 14 y 15 años, respectivamente, que lograron introducirse en los vagones que conducían a las tropas, y que no hubo medio, a pesar de los repetidos esfuerzos que en tal sentido se hicieron, de convencerles para que volvieran a sus casas. Se empeñaron en continuar con los milicianos, en luchar a su lado. La historia de estos muchachos encierra el secreto de la fuerza del Ejército del pueblo. De esta juventud luchadora, surgirán los futuros caudillos de la nueva España.

Estuve en muchos sitios—continúa—durante mi viaje a España. En todos ellos vi el ingente esfuerzo que realizaban, en impulso continuo, los obreros jóvenes. Nada les arredraba. No les desanimaba la indole de la tarea, ni las dificultades que pudiera ofrecer. Siempre obraban con el mismo espíritu altruista y con idéntico ardor.

La juventud fué también la que inició el llamamiento a la unidad, en el esfuerzo y en la lucha emprendida contra el enemigo común. No se limitó a hablar, sino que tradujo sus palabras en obras.

Con esto ofrecieron un ejemplo, que contribuyó en gran manera a la intensificación de la actividad en las organizaciones hermanas.

En las recientes asambleas internacionales, han forjado la solidaridad de la juventud mundial, cuya voz, en favor de la liberación de su madre España, se ha dejado oír en todas partes.

Los jóvenes están orgullosos de España, de "su" España, porque ellos serán los llamados a dirigirla en el porvenir."

### Cómo Hitler organiza su servicio de espionaje en América del Norte

Nueva York.—El "Volksecho" publica el facsimil de un cuestionario dirigido por los consulados alemanes a todos los súbditos germanos residentes en el extranjero.

Se trata de una hoja de declaración titulada "Inscripción en el Registro de Defensa Nacional para servicios de carácter civil y militar".

La cláusula sexta de ese cuestionario de referencia también ha sido remitida a los alemanes naturalizados norteamericanos. Se intenta, pues, someter a los ciudadanos legalmente americanos a la tiranía militar alemana, en contradicción con las prescripciones legales de este país.

La pregunta novena se refiere a los individuos que hayan prestado un servicio militar eventual en el extranjero, debiendo sobre todo pre-

cisarse de qué naturaleza ha sido esta formación militar.

Esta parte del cuestionario se destina exclusivamente a organizar los ficheros del espionaje militar alemán.

El interesado debe asimismo declarar la dirección de sus parientes en Alemania, a fin de que la Gestapo pueda tomar represalias contra ellos en el caso de que el firmante se niegue a cumplir las instrucciones dictadas por las autoridades alemanas en el extranjero.

Debe igualmente declararse por la pregunta 19 a qué asociación alemana en América pertenece el interesado, lo que sirve para constatar la conducta política de los alemanes residentes en el extranjero.

### Bombas en la casa del fascio

Milán.—Se sabe que en el mes de julio han estallado en las casas del "Fascio" de Verona, Vicenza y Treviso, durante las noches en que debían celebrarse reuniones, artefactos provistos de un sistema de relojería. Los diarios no han dicho nada en absoluto, de estas explosiones y se ha hecho circular la versión de explosiones de gas, sin consecuencias. A pesar de esta versión, han sido efectuadas por la policía, docientas tres detenciones.

### Delegación Provincial de Trabajo de Castellón

#### A las Cooperativas de Consumo de la provincia

#### CONVOCATORIA

En cumplimiento de la Orden del Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, fecha 21 de Agosto corriente, ("Gaceta" del 25), esta Delegación de Trabajo, asesorada y asistida por la Cooperativa Unión y Progreso, filial de la Federación Nacional de Cooperativas, convoca a todas las Cooperativas de Consumo de la provincia que estén legalmente constituidas, para la elección de Representantes en las Comisiones Municipales de Abastecimientos y para la elección de las Comisiones de Compra a que se refiere el Decreto del mismo Ministerio de 12 del citado mes ("Gaceta" del 13).

Dichas elecciones, que serán presididas por mí, o persona que me represente, se celebrarán el día 6 del mes de Septiembre próximo, a las diez horas, en las oficinas de esta Delegación en Castellón, calle del Escultor Viciano, números 5 y 7.

Para participar en la elección, la persona o personas que ostenten la representación de las Cooperativas, deberán presentar los documentos siguientes: a) El Reglamento de la Cooperativa, aprobado por el Ministerio de Trabajo, o en su defecto, una certificación que acredite la inscripción en el mismo; b) La Credencial autorizando a las personas que representen a las Cooperativas; c) Un certificado en el que se haga constar el número de asociados con que cuenta la Cooperativa.

Castellón 30 de Agosto de 1937.

El Delegado de Trabajo, LEONARDO VIDARTE.

### Sucesos

#### Continúan los atropellos de autos

#### DOS VICTIMAS MAS

A consecuencia de un atropello de auto, ha ingresado en el Hospital provincial Vicente García Ferrara, de 42 años de edad, de oficio jornalero, domiciliado en la plazade Mallorca, 21; fué asistido de una herida contusa en la región parieto-occipital izquierda y contusiones en las regiones glútea y escapular derechas, calificándose su estado de pronóstico reservado.

También por atropello de auto fué asistida en el mencionado establecimiento la niña Rosario Giménez López, de 4 años de edad, domiciliada en Villarreal, la cual presentaba heridas cortantes en el la-

bio superior, de pronóstico leve.

Dos más, ¡qué importa al mundo!

Y continuará el desafortado vértigo y habrá más víctimas, porque por lo visto este es un problema sin solución, o no se le quiera dar que para el caso es idéntico.

### Bañista en peligro

Tomando el baño el pasado domingo, en la playa del Serrallo, el guardia de asalto José Aparicio Moncada, de la 56 compañía de esta plaza, fué dominado por las olas, poniéndole en inminente peligro de ahogarse.

Percatados del accidente, acudieron rápidamente varios bañistas en su socorro, que lograron sacarle del agua y reanimarle por medio de la respiración artificial. Después fué conducido a la clínica del doctor Del Pino, del vecino caserío marítimo, el cual le atendió solícitamente.

Los bañistas que le salvaron la vida fueron Ismael Compañ Sánchez, soldado del Batallón de Defensa de Costa, núm. 1 y José Martín Bágüenas. Después de ser asistido en la clínica del doctor Del Pino, y como su estado no ofrecía peligro alguno, fué conducido a Castellón, en un auto, por dos guardias de Asalto.

### Consejo Municipal

#### NO SE ELEVARE EL PRECIO EN LAS PELUQUERIAS

Esta mañana nos ha manifestado el camarada Alcalde accidental, En rique Picó, que en reunión celebrada en la Casa Capitular, entre maestros peluqueros y dependientes del ramo de Peluquería, se ha llegado a un acuerdo sobre la instancia presentada por los patronos y en su consecuencia ha sido retirada ésta. Por lo mismo, seguirán rigiendo los actuales precios en el referido servicio, hasta tanto las circunstancias obligaren a tener que modificarlos.

#### DE INTERES PARA LOS POSEEDORES DE VEHICULOS MECANICOS

Se pone en conocimiento de todos los poseedores de vehículos de motor mecánico, que encierran los mismos en sus domicilios o garages particulares, la obligación de presentar en la Oficina de Estadística de este Consejo Municipal, en el plazo de 48 horas, declaración de dichos vehículos, características y uso a que los mismos se destinan, con el fin de evitar ulteriores perjuicios.

Para los niños.  
Para adultos.  
Para los ancianos.  
**ES EL MEJOR LAXANTE.**  
**ES EL MEJOR PURGANTE.**  
El más agradable.  
El más cómodo.  
El más económico.  
**LAS "TABLETAS CASTELLO".**  
30 cgs. DOS pesetas.

### Deseo adquirir

despacho escritorio buenas condiciones. Razón: Morato.—González Chermá, 114—1.

### Las intoxicaciones alimenticias

Estas son producidas por ingerir frutas y legumbres crudas que no estarían limpias, o por carnes averiadas. Estas intoxicaciones se curan con frecuencia en pocas horas, bebiendo desde que se notan los primeros síntomas, sorbo a sorbo, varios vasos de la BOISSON BLANCHE MAGNAT. Esta inofensiva y enérgica bebida limpia el tubo digestivo, destruye los gérmenes nocivos y hace desaparecer todo el malestar con tal rapidez que sorprende al enfermo. En esta época es conveniente tener siempre a mano uno o dos frascos de BOISSON BLANCHE MAGNAT que se vende en todas las farmacias a 395 la cantidad necesaria para preparar un litro.

### LOS ATAQUES DE LOS AVIONES REBELDES A VALENCIA

## Por diez y ocho veces consecutivas son rechazados los aparatos rebeldes

Valencia.—Desde las ocho treinta de la noche, hasta las diez y media duró la alarma producida por la presencia de siete aviones facciosos, que realizaron su entrada por la playa de Cullera. Arrojaron bombas en La Malvarrosa, Puzol, Catarroja, Silla, Carrera de Encorts y Alfafar.

Los aparatos intentaron por diez y ocho veces entrar en la ciudad, impidiéndolo siempre la eficaz actuación de las baterías antiáreas. Se trataba de hidros velocísimos y muy modernos, que siempre volaron de cuatro a cinco mil metros de altura.

Por las repetidas veces y los breves intervalos que hubo de una a otra vez que intentaron intrar, se asegura que los aviones abandonaron sus propósitos y se internaron en el mar sin arrojar ninguna bomba.

escasos. Ha habido que lamentar, en los diferentes bombardeos, tres muertos y varios herido.

Uno de los aviones, por última vez, quiso penetrar en el casco urbano de la ciudad; pero al impedirselo nuestros cañones antiáreas, arrojó las bombas cinco kilómetros mar a dentro.

### Esta madrugada intentaron bombardear nuevamente en Valencia

Valencia.—A las cinco treinta de la madrugada de hoy aparecieron por distintos puntos de la costa tres aparatos facciosos marca Junker. Ante el intenso fuego de las baterías antiáreas los aviones abandonaron sus propósitos y se internaron en el mar sin arrojar ninguna bomba.

# Heraldo de Castellón

El sábado en el Cine Doré

## En la Conferencia Provincial del Partido Comunista se abordaron temas de vital interés

(Viene de primera plana.)

ña es la que inspira a los que hoy la hacen también en distintos periódicos. Al registrar sus locales de Barcelona, se han encontrado documentos, planos, claves, fotografías, etcétera, que prueban su complicidad con el fascismo internacional y han sido descubiertas sus actividades de espionaje en beneficio de Franco. Se han encontrado también varios millones de pesetas en dinero y alhajas, con lo que se demuestra la baja condición moral de quienes venden el pueblo español al fascismo internacional.

Para triunfar sobre nuestros enemigos, el pueblo español debe estar cada vez más unido dentro del Frente Popular.

Cada vez se hace más necesario que el proletariado adquiera mayor predominio en la dirección de nuestro país, porque es la mejor garantía de que se podrán organizar todas nuestras fuerzas con el ritmo rápido que la situación exige. Para ello es indispensable la fusión del Partido Socialista y el Partido Comunista, para crear el Partido Único del Proletariado.

Nosotros no ignoramos que los trostkistas trabajan intensamente para impedir la realización de este anhelo fervoroso de las masas socialistas y comunistas. También en el seno del Partido Socialista se mueve algún grupito que se declara enemigo abierto de la unidad. Unos y otros agitan el manoseado tópico del proselitismo. Y nosotros hemos de declarar que nuestro proselitismo consiste en que de los 4.500 militantes que posee nuestro Partido en esta provincia, 3.000 se hallan en las trincheras dando su sangre por la independencia de España. Nuestro proselitismo consiste en dar héroes como el capitán Vázquez, el Delegado Político José Traver, el capitán Corbella, el capitán Comes, y otros muchos a los cuales rendimos las banderas de nuestro Partido. (Emocionante ovación).

A pesar de todo y de todos, la Dirección provincial y las masas socialistas están por la unidad con nosotros. Con más fuerza que nunca, pues, cada comunista debe empuñar la bandera de la Unidad, marchar resueltamente hacia la creación del Partido Único de la clase obrera que hará fuerte e invencible el Frente Popular, que acelerará el triunfo en esta guerra de invasión que sostenemos y nos conducirá a la victoria definitiva de nuestra revolución popular.

El magnífico informe del camarada Santacreu fué interrumpido constantemente por nutridos aplausos de la concurrencia, y al final del mismo, los delegados, puestos en pie, entonaron la Internacional.

### INTERVENCIÓN DE VARIAS DELEGACIONES

Acto seguido empezaron a intervenir distintos delegados, declarando todos su aprobación del informe político que se acababa de pronunciar y exponiendo los distintos problemas planteados en cada pueblo.

### SESION DE LA TARDE INFORME DE CLAROS

Empezó ésta con un documentado informe del Secretario campesino Ramón Claros, haciendo un minucioso análisis de la situación en el campo, dando normas para la me-

for solución de los problemas agrícolas.

A continuación intervinieron otras delegaciones de los pueblos, que exponían con palabras toscas, pero llenas de gran sinceridad, las experiencias vividas a través de trece meses de guerra.

En todos ellos brotaban los más firmes deseos de llegar rápidamente a la unidad con los camaradas socialistas y de llegar a una inteligencia entre las dos centrales sindicales.

### INFORME DEL CAMARADA ZAPICO

El camarada César Zapico expuso los problemas de la producción, llevando al convencimiento de todos la necesidad de que los talleres, las fábricas y el campo produzcan con más intensidad que nunca.

Propugnó la creación de Escuelas de capacitación técnica para los obreros, pues de esta forma se evitará que la producción pueda ser sabotada. Explicó con gran elocuencia el papel de los Sindicatos en la guerra, que no debe ser otro que el de poner la producción a las órdenes del Gobierno, el de intensificar y mejorar su calidad, procurando, además, elevar el nivel de vida de los trabajadores.

Dijo, por último, que los Sindicatos son los que más pueden contribuir a la lucha contra la especulación y el encarecimiento de la vida, procurando abaratar el coste de la producción, pues se da el caso de que algunos Sindicatos atienden más a sus intereses profesionales que a los generales del Pueblo.

El camarada Zapico fué igualmente ovacionado a través de su informe.

### SESION DE LA NOCHE

#### INFORME DEL CAMARADA ALBELDA

El camarada Teodoro Albelda informó sobre la política de cuadros. Hizo resaltar la necesidad de prestar una gran atención a la preparación política de los militantes del Partido, para hacer de ellos unos magníficos dirigentes. Si nosotros trazamos grandes perspectivas de trabajo, si elaboramos insuperables informes, si trazamos una justa línea política, de nada nos van a servir estas tareas si no tenemos unos cuadros capaces de llevarlos a su realización.

El camarada Albelda fué muy aplaudido.

### ELECCION DEL NUEVO COMITÉ PROVINCIAL

Inmediatamente se procede a la elección del nuevo Comité Provincial. Son propuestos y aprobados por aclamación los siguientes camaradas: José Santacreu, Juan Rivera, Armando Marro, César Zapico, Teodoro Albelda, Aurelio Pérez, Ramón Claros, Victoria López, Urbano Fernández, Tomás Gasulla, todos de Castellón; Sebastián Marmaña, de Vinaroz; Carceller, de Villarreal; Borja, de Burriana; Ramón Cónesa, de Cáliz; Vicente Tortajada, de Se-

gorbe; Cervera, de Nules, y José Traver, de Vall de Uxó.

El Buró político del Comité Provincial ha quedado constituido por los siguientes camaradas: Secretario General, José Santacreu; Secretario de organización, César Zapico; Secretario de Cuadros, Aurelio Pérez; Secretario de Agitación y Propaganda, Armando Marro; Secretario femenino, Victoria López; Secretario Sindical, Urbano Fernández.

### CLAUSURA DE LA II CONFERENCIA PROVINCIAL DEL P. C.

Como digno remate de las sustanciosas deliberaciones de los delegados asistentes a la Conferencia, intervinieron en nombre del Comité Central del Partido Comunista, los camaradas Juárez y Escrich.

El camarada Juárez tomó como punto de referencia el informe del camarada Albelda, insistió en la necesidad de desarrollar una buena política de cuadros. El Partido Comunista se desarrolla vertiginosamente, cada día acuden a él nuevos millares de obreros y campesinos atraídos por su justa línea política; por tanto es indispensable la formación de nuevos dirigentes que sean capaces de orientar a nuestras masas.

El camarada Escrich hizo un análisis de la situación política de España en relación con los problemas de la guerra y de la revolución popular, señalando la potencialidad de nuestro Ejército Popular. Recomendó por último, a los delegados, que lucharan en sus pueblos por que se incremente la producción para abastecer los frentes y la retaguardia.

Ambos oradores del Comité Central fueron aplaudidos entusiastamente.

Las notas vibrantes de la Internacional, cantadas con profunda emoción por todos los delegados, pusieron fin a la magnífica Conferencia Provincial del Partido Comunista de Castellón.

## GOBIERNO CIVIL

### Sobre el apagón de anoche

Según las manifestaciones que nos ha hecho el camarada Gobernador, el apagón de luces de anoche fué motivado por la presencia de la aviación fascista en la provincia de Valencia.

Unos cuatro aparatos rebeldes bombardearon Sagunto, siguiendo después la ruta hasta Valencia, donde también dejaron caer algunos proyectiles. Como medida de precaución se dejó a Castellón a oscuras hasta pasado el peligro.

### HARINAS

El Ministro de Agricultura ha dispuesto que, a partir del 5 de septiembre, todas las fábricas de harina deberán entregar por cada 100 kilos de trigo que entren, por lo menos, 82 de harina.

Comeremos un pan un poco menos blanco, pero con este pequeño

sacrificio el Estado evitará la salida de muchos millones de pesetas.

El incumplimiento de esta Orden determinará la incautación inmediata de la fábrica por el Ministerio de Agricultura.

Las Secciones Agronómicas continuarán inspeccionando las fábricas de harinas, para asegurar el cumplimiento de esta Orden y demás disposiciones vigentes.

### DONATIVOS

Para atenciones de guerra se han recibido en este Gobierno Civil los siguientes donativos:

Juventudes Republicanas de San Rafael del Río, 125 pesetas; José Asensi, de Vinaroz, 500; Angel Guasp, 1.000; Juan Ribera, 2.000, y Bernardino Mercader, 1.000.

## Información judicial

### NUEVO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL POPULAR

En observancia de disposiciones dictadas recientemente por el Ministerio de Justicia, que preceptúan que los Presidentes de Audiencia lo serán también de los Tribunales Populares, hoy ha cesado en la presidencia del de Castellón el Magistrado de este Audiencia don Felipe Aragonés Andrade; habiéndole sustituido en el cargo el Presidente de la Audiencia don Antonio Domínguez Gómez.

Al facilitarnos la precedente nota el señor Domínguez, lamentó el cese en la Presidencia, del Magistrado don Felipe Aragonés, para quien tuvo laudables frases de sincero elogio por la excepcional competencia demostrada en el desempeño del cargo y la rectitud y firmeza que fueron siempre norma de su ejemplar conducta.

### Tribunal Popular CAUSA POR LESIONES

Mañana a las diez, se celebrará en el Palacio de Justicia el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de San Mateo, seguida contra Vicente Serrét Sanz, por lesiones.

Defenderá al acusado el letrado Vicente Gimeno Barbería.

### Breviario Antifascista

## LA GLORIA QUE NOS ESPERA

*De todos es sabido la admirable organización de nuestro Ejército del Este, y nosotros, soldados de la República, pertenecientes a la Brigada Mixta 102 de reciente formación, hemos tenido ya ocasión suficiente de comprobarlo a pesar del poco tiempo que llevamos relativamente por estas tierras aragonesas.*

*Un hecho cierto y evidente tenemos y con ello nos damos por satisfechos: organización perfecta, mandos competentes y un concepto de la disciplina ejemplar. Todo esto, es sublime y admirable, camaradas. Sin estas cualidades, nuestra convicción antifascista sería víctima quizá de alguna traición, pero con esta penetración profunda, con esta moral elevadísima, no hay nada ni nadie, que pueda paralizar ni obstaculizar nuestros fervientes deseos de aplastar definitivamente al fascismo invasor.*

*El Ejército del Este posee ya técnicos. Afortunadamente para todos, han desaparecido los criterios sectarios; ahora existe, eso sí, la opinión ecuaníme de nuestro mando y conste que lo celebramos profundamente, habiendo desaparecido, ¡ya era hora! aquellas tristes luchas intestinas, sucediéndolas la confraternización de todas las unidades. ¡Somos los soldados de la victoria!*

*Poseemos, en síntesis, el engranaje fundamental: Ejército en toda su amplitud, mando y Comisariado. Nadie podrá arrebatarnos el triunfo, porque representamos al pueblo laborioso y popular y defendemos el progreso de nuestra querida España y el bienestar de nuestros hijos.*

**RAFAEL MONFORT EDO.**  
Soldado de la Brigada Mixta 102.

## POSTURA ANTIFASCISTA

### En los frentes no quieren oír misa

Frente de Guadarrama, 23-8-37.

Al camarada diputado a Cortes Francisco Gómez Hidalgo.

Los que suscriben, luchadores antifascistas por hondo convencimiento, actualmente en el frente de Guadarrama, y que han dado desde el primer momento, y están dispuestos a darlo siempre, todo cuanto poseen, desde su juventud y su vida, cuando sea necesario, por la Causa de todos los trabajadores del Mundo, estimando que es muy justa su posición frente a la Iglesia Católica y sus secuaces, se adhieren con el mayor entusiasmo a su iniciativa.

En consecuencia, le invitamos a contrastar estas opiniones:

Ivan Peñalba, en el "A B C" del día 22 de agosto de 1937:

"...pero muchas gentes tienen fe religiosa o sacerdotal, que aunque no es lo mismo es algo muy parecido por los efectos. Y esta fe hay que respetarla. Hay que tolerarla. Hay que transigir con ella y con ellos. Con los que la tienen y con los que dicen tenerla. Y con los que de ella viven. Toda religión positiva ha de menester de culto externo. Nunca habrá una razón, "porque la fe no entiende de razones", lo suficientemente fuerte para que por orden, ley o disposición gubernamental pueda ser prohibido un culto que no atente a la moral social o a la biología".

"...dejemos a los creyentes españoles que practiquen tranquilamente los ritos de su religión".

"...que el que quiera acuda a una misa públicamente a implorar del Todopoderoso la paz de España".

Juicios de Lenin sobre el mismo tema:

"La religión es asunto privado para el Estado burgués, pero de ninguna manera para el partido comunista, el cual tiene el deber, no sólo de enseñar a sus miembros la fidelidad a un programa político, sino también el de inculcarle la filosofía del marxismo, de la que el ateísmo es parte integrante".

"La ciencia debe reemplazar totalmente a la religión". "Las creencias religiosas no representan otra cosa que el sostén de las clases dominantes".

Deduzca usted con su consecuencia probada, camarada Gómez Hidalgo.

Suyos y de la Causa antifascista, Vicente Llorca Ferrado, José Castillo, B. del Río, J. Llorca, T. Aroca, Antonio Gómez R., Luis Simarro, R. Martín, José García García, Angel Gómez, Juan Talens, Vicente Solar, Amancio Simarro, José García Del, José Meruello, Enrique Canet. (Siguen otras firmas ininteligibles.)

## Delegación Provincial de Abastos

### PROXIMA LLEGADA DE ALUBIAS Y LENTEJAS

La Dirección General de Abastecimiento comunica a esta Delegación, que uno de estos días llegarán a Castellón, remitidos por la misma, dos vagones de alubias y uno de lentejas, para el consumo de Castellón y la provincia.

El precio de venta al público de estos artículos está señalado en 1'50 el kilo para las alubias y 1'35 kilo las lentejas. El comerciante que intente alterar estos precios debe ser inmediatamente denunciado.

## Banco Central

Capital escriturado	Ptas. 200.000.000.
" desembolsado	" 60.000.000.
Reservas	" 23.107.144.

El Banco Central realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden, abonando intereses con sujeción a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

**Cuentas corrientes** (de libre disposición)  
**Caja de ahorros** (imposiciones desde una peseta).  
**Imposiciones a plazo** (sin limitación de cantidad).  
**Huchas** (para el pequeño ahorro).

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35